Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACCION: JARDINES, 3 -:- TOLEDO

Año I

7 de Junio de 1937

Núm. 22



Numerosos muertos y prisioneros rojos en León

Continúa derribándose aviones rojos

En el frente leonés se presentan milicianos con armamento y muchas mujeres

Nuestras victorias aéraas en Vizcaya tienen [desmoralizados a los aviadores rojos

(Del cronista cficial de Guerra).

Guernica, 6.-Calma completa en el día de hoy, que para nuestrai desesperación, dejó transcurrir las horas de la mañana con el cielo entoldado. Sólo fué mejorando por la tarde. Desgraciadamente, a la hora de enviar este mensaje, el cielo vuelve a encapotarse y el presagio para meñana es francamente adverso. Hoy ni siquiera se pudo aprovechar la jornada, como ayer se hizo, en castiger a las líneas enemigas con acción aérea; menos mal que aún nos dura el buen se bor de boca de la gran victoria que ayer tuvimos.

A útima hora de la tarde, nuestros pilotos legraron ir flin gir una nueva derrota a la flota aérea roja, con pérdidas seguras de cinco aparatos, en el mis mo aeródromo enemigo, más otros dos que fueron atacados en el aire (y cayeron incendiados; uno de ellos, por cierto, en el centro mismo de Bilbao,

Parece que a causa de las derrotas continuas de la aviación enemiga, las huestes céreas es tán insubordinadas. Se quejan los pilotes de Aguirre de que siendo la mayoría de los que conducen los aparatos, extranje ros, éstos no van a pelear contra nuestros expertos pilotos, a pesar de lo bien que se les paga, 75.000 pesetas le fueron encontradas a un piloto ruso de los últimamente derribados. En cambio, se les obliga a salir a ellos, a los pilotos rojos espeño les inexpertos, adriestrados de prisa y corriendo en tierras extrañas, y están, naturalmente, temeros os de enfrentarse con nuestros aviadores, seguros de sí mismos, de sus superioridad y además, por que cada día se apuntan nuevas victorias y están, naturalmente, más embrave cidos y con deseos de pelear.

En el día de ayer nuestros pilotos estuvieron magníficos. Porque sólo tres de nuestros cazas consiguieron desmoralizar y llenar de confusión a dos escuadrillas rojas, empujándolas hasta el aeródromo de Pantigas. Una vez que los tuvieron allí, nuestros aviones avisaron a los aparatos de bombardeo, que llegaron inmediatamente, atacando, incendiando y destruyendo a los recién aterrizados aparatos rejos. Como es natural, hoy no se han atrevido a cruzar los aires, porque aunque el tiempo no era propicio, de todas formas seguramente no hubieran acudido a las imperiosas órdenes de Aguirre, que va perdiendo la poca flota aérea de que dispone, en cuya lista ha tenido que apuntar, estos días, 13 bajas.- El Tebib Arrumi.

PÉSAME Y ALIENTO

Ha muerto un general. Por el ámbito de España—la auténtica y la única—ha cruzado rauda la cruel noticia. En el alma sensible de todos—dolor y amor unidos—ha sonado honda rasgadura. ¡Ha muerto Mola! No hay un solo corazón que no lleve, íntimo, luto leal y viril. No hay español que, en esta hora dramática y encendida, no llore sin llorar la vida ungida y llena que acaba de perderse. Ha muerto Mola. Descanse en la paz de Dios. Nos falta, es verdad, su presencia física. Pero queda entre nosotros, en el área viva y real de la Patria, su entereza vital; su te; su espíritu denso; su estudio profundo; su

claro, recto y hondo amor a España.

Ha muerto un general. Pero ahí queda su alma espartana, hecha de roca y lirio a la vez. Fué un soldado: recio, sobrio, tenaz. Fué un carácter: firme, recto, indeclinable. Fué un español: ardiente, ilusionado, fiel. Psicólogo, maestro, escritor. Queda ahí—ejemplo y guía—el hito blanco de una vida excelsa, honor de España y del Ejército, que supo ver en el general Mola figura idolatrada y cimera.

España y el Generalisimo han perdido un preclaro constructor. Con el alma dolorida

lo escribimos; dolorida, pero serena, enhiesta y firme. Sigamos camino. Ya está amaneciendo. De un momento a otro se juntarán los corazones, todos, que viven con el mismo latido. Adelante. Una plegaria por los que caen. Y en nosotros más fe cada día. ¡Por la España gloriosa, imperial y eterna! Creamos y esperemos. Sangre, dolor, martirio: es que el sendero lo bendice Dios.

Adelante. Nos guía una mente prócer y alta—Dios guarde al Caudillo— que lleva detrás el ímpetu y la fe de un Ejército, honor de la 1aza, y con ellos la España entera de Carlos V y de los Católicos Reyes. Arriba; que ha empezado a amanecer.

Ha muerto el general Mola. Las páginas de su vida y de sus libros son una recia lección. Aprendámosla. Sigámosla. El rindió ya todos sus tributos—el del talento, el del trabajo, el de la vida—a su amada España. Llenémos, sí, el alma de su eterno recuerdo; sintamos su muerte porque es vida excelsa y nuestra la que ha finado. Pero digamos con el corazón—con aquel temple y aquella fe de Mola—digamos el mismo grito que él hizo restallar en las cumbres de Vasconia: ¡ Viva España! ¡ Arriba España!

BOLETIN INFORMATIVO

El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 6 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE. — Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias. — Algunos tiroteos, habiéndose presentado 12 milicianos con armamento y cuatro sin él.

Frente de León.—El enemigo intentó atacar Peña Ubiña y nues tras fuerzas le dejaron aproximarse, rechazándole con toda energía, persiguiéndole y cogiéndole diez muertos, ocho prisioneros, 800 granadas de mano y muchos fusiles y municiones. En este frente se presentaron cinco milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón, Soria y Madrid.—Ligeros tiroteos, sin novedades dignas de mención.

Frente del Guadarrama.—Tranquilidad completa durante todo el día.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en algunos frentes, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento y muchas mujeres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION — Se ha comprobado que los aviones enemigos «Curtis» derribados por los nuestros el día 4, en el frente de Vizcaya, fueron siete en vez de cinco.

Salamanca, 6 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Nueva hazaña de bandidaje rojo-separatista

Han saqueado todos los Bancos de Bilbao y se llevan al extranjero varios miles de millones de pesetas

Salamanca, 6.-Aún no hace muchos días, en una de sus charlas, habló el general Queipo de Llano de la patriótica actitud de centes corazoncitos. don Antonio Goiri, director de la Sucursal del Banco de Bilbao en París, por su defensa de los legitimos intereses de sus clientes y del Gobierno de! Generalisimo Franco.

Ahora se ha dado la noticia, por radio, de que un Tribunal de París ha declarado en quiebra la Sucursal del Banco de Bilbao en París. La razón de esta noticia, que ninguna importancia tiene para la entidad Banco de Bilbao, que en tanto en sus casas de España y del extranjero viene defendiendo en todo momento y hasta el fin los intereses de sus clientes, está en que el llamado Gobierno rojo-separatista de Euzkadi ha hecho el total traslado de todos los valores en depósito de los Bancos de Bilbao, y a bordo de un barco, especialmente fletado, e irrisoriamente asegurado a todo riesgo, a un puerto francés, donde se encuentran actualmente el citado buque y su preciada carga, de varios miles de millones.

Para evitar precisamente que esos valores sean trasladados a entidad que los haga desaparecer, los señores consejeros del Banco de Bilbao se preocupan de plantear el caso jurídico de esa expoliación, contra todo derecho nacional e internacional, y gestionan queden donde actualmente se encnentran, a lo que se opone el Comité de asesinos y ladrones de Valencia quienes, conculcando todo el derecho y presionando a los actuales dirigentes de Fracia, quieren inter venir el personal y Sucursal en París del Banco de Bilbao, los que en defensa de los intereses de todos, patrióticamente, se oponen

Rusia no participará en el control; pero pide que la cuestión naval sea regulada de común acuerdo

Londres.—Los periódicos opinan que no será desfavorable la respuesta alemana a las proposiciones inglesas referentes a la protección de los navíos de control. Piensan que ellas prevén zo nas de seguridad para los navíos de guerra y una consulta inmediata en caso de incidentes.

Alemania, según supone el «Evening Sfandard», se reservará el derecho de obrar libremente.

Informan que Moscú protestó en París para que sean reguladas las cuestiones navales en conjunto con las cuatro potencias.

Rusia dice que no participará en el control naval por razones de orden práctico; pero quiere ser tratada en un plano de igualdad con las control.

Los niños de Toledo

Plegaria mensual por la paz de España

Corazón santo tú reinarás

Así han cantado los niños en la fiesta sabatina del mes de junio. Entonaban este cántico penetrados del más vivo fervor, como si quisleran reparar cumplidamente el honor del Corazón Divino, ofreciéndole por medio de María, Madre suya y nuestra Madre, sus ino-

Próximo está el reinado del Corazón amantísimo en nuestra España. Nos lo dice la esperanza cristiana, nos lo asegura la plegaria incesante que los pequeños de la España liberada, en sus escuelas, elevan al desfico Corazón invocando a la Virgen Inmaculada.

El pecho se ensancha pletórico de confianza, porque la Escuela realiza la labor consoladora, sabrosssima, de sembrar a Cristo en las almas infantiles. Respiran de de tu Caridad y consume en ellas continuo en una atmósfera patriótico-religiosa.

Toda tarea, toda enseñanza, todo afán, exhala fragrancia de religiosidad, y estas actividades van encaminadas al engrandecimiento de la Patria, que ha de ser imperial por las virtudes de sus hijos.

Para el Corazón de Jesús los primeros latidos de los corazones infantiles, sus pensamientos primeros. No de otro modo se podrá contar con ciudadanos cristianos que realicen su vida a la luz de la fe; españoles excelentes, dignos cumplidores de su misión, verdaderos caracteres.

Se va restaurando la enseñanza en Cristo, mediante una piedad sincera, que es el gusto de Dios y de sus cosas. Piedad que arraiga en las almitas de los pequeños, Hechos para probarlo, muchisi

Asistieron, en número conside-

Martinez Barrio vuelve a Paris y se niega a presidir el Parlamento rojo

Valencia, 6.--El presidente de las Cortes, Martínez Barrio, quiere asegurar su porvenir, y, no encontrándose seguro en Valencia, se ha vuelto a París, de donde salió hace unos días. A pesar de los ofrecimientos hechos por el gobierno Negrín, no quiere seguir ostentando la presidencia del Parlamento rojo, cargo que antes tanto codiciaba.

Simpático rasgo de una portera

Pamplona, 6. - Una modesta portera, entusiasmada por la labor que realizan los «cazas» nacionales, que no dejan acercarse a los aviones rojos, entregó ayer al alcalde 25 pesetas, con objeto de que se hagan llegar a los valientes aviadores españoles «para que tomen café a su salud, según ha dicho la donante, y para que sepan que las clases humildes les están muy agradecidas.

El simpático rasgo de esta porotras naciones que participan en el tera española ha merecido muchos y calurosos elogios.

rable, a la última sabatina. Guardaban todos el recogimiento propio de sus años. Comenzó a hablar el sacerdote y ni a uno pudimos sorprender que no estuviese prendido de la palabra del ministro del Se-

Han salido compenetrados de las finezas que con ellos tuvo, y tiene, siempre el C razón de su amiguito Jesús. Ellos expresan, con fideli dad y sencillez encantadoras, sus aspiraciones de juntar con el cora zón de carne del Hombre Dios el suyo pequeño, para que juntos vivan confundiéndose los latidos.

¡Oh Divino Corazón! Abraza los corazoncitos de nuestros niños, tendremos entonces el apostolado del niño por el mismo niño y el apostolado de la familia por el niño también.

Arroja sobre España las Ilamas los corazones endurecidos por la impiedad para que se cumpla la promesa que hicieras de reinar en España y con más veneración que en otras partes.

UN MAESTRO Iuni 937.

El gobierno de Valencia humillado ante el Reich

Parls, 6.—Se dice que el Go bierno de Valencia está dispuesto a aceptar las condiciones que se le impongan como satisfacción por el bombardeo del acorazado Deutschland». Se ignora en qué consisten.

Un buque rojo que conducía armas, torpeado por un navío nacional

Barcelona, 6.-Un buque rojo que se dirigía al puerto de Barce. lona, fué descubierto y torpedeado por un navio nacional. El barco marxista huyó a toda máquina, refugiándose en Palamós seriamente <mark>averiado</mark>.

Araquistain se lleva a su domicillo particular muebles de la embajada de París

París, 6.—Araquistain, ex-em- El almirante alemán expresa en París, se ha llevado a su domicilio particular la mayoría de los muebles de la embajada que deten taba. Al hacerse Ossorio cargo del edificio, su primer medida ha sido protestar ante Negrín y darle cuen ta del robo de su antecesor.

Nuevas declaraciones de los pilotos extrarjeros hechos prisioneres

Palma de Mallorca, 6.--Uno de los pilotos rojos recientemente hecho prisionero, ha declarado que perteneció al ejército checoeslovaco, del que se había dado de baja hacía pocos meses. Fué reclutado en Francia en una oficina de enganche, abierta por el periódico «L'Humanité».

Para bombardear Palma, salid del aeródromo de Lérida, donde había seis aparatos de bombardeo. Todos los aviones y pilotos de su aeródromo eran rusos o franceses. El material había venido todo de Toulouse.

El gobierno de Valencia da a sus pilotos unos sueldos fabulosos. La prima mensual es de 15 000 pesetas, y cada actò de volar se premia con 6.000 pesetas más.

Los Estado Unidos quieren , la paz

París.-Los Estados Unidos se ha dirigido a Alemania dándole el pésame por las víctimas tenidas en aguas españolas y haciendo constar su deseo de que la paz de las naciones no sea alterada.

RODRIGUEZ

Fotografía artística

CALLE DEL COMERCIO

bajador del gobiernito valenciano su gratitud al gobernador de Gibraltar

Berlin, 6.-El almirante jefe de la Marina de Guerra alemana, Raeder, envió al gobernador de Gibraltar un telegrama de agradecimiento por el espíritu de camaradería demostrado en la asistencia prestada a las víctimas del acora zado «Deutochland».

Llega a San Sebastián el archiduque Otto para visitar a su tío el principe de Borbon Parma

San Sebastián, 6.—El archiduque Otto de Austria llegó ayer a esta ciudad para visitar a su tio el príncipe Gastón de Borbón Parma. gravemente herido cerca de Guer-

La obra civilizadora de Italia en el A. O.

Asmara.-El Albuna Cirilo ha visitado esta mañana el Palacio del Gobierno para rendir homenaje al gobernador de Britrea, almirante De Feo. Posteriormente, el Abuna ha presenciado una solemne función en la iglesia Coota, donde, después, ha recibido al ciero de Britrea, al cual ha dirigido un discurso exaltando la obra civilizado ra que la Italia Imperial cump e en Etiopía.

España a sus grandes hombres

Proyecto para erigir un monumento al general Mola

SALAMANCA, 6.--Aunque se carece de detalles, se sabe que varios arquitectos trabajan activamente en el proyecto para el monumento que ha de erigirse al heroico y malogrado general Mola.

frente semana

Ha sido una intensa semana emocional, Aunque en los frentes hubo operaciones—algunas muy importantes, como en el de Avila—, el interés y el anhelo se prendieron en otros caminos. Comenzó la semana enterándonos, con indignado estupor, del bombardeo aéreo del Deutschland.

El acorazado alemán hallábase en aguas de Ibiza, en función internacional de control. La aviación roja, con violación de todo compromiso y todo respeto, bombardeó el acorazado «Deustchland», produciendo 27 muertos y 66 heridos. Como represalia, barcos de la Escuadra alemana bombardearon el puerto fortificado de Almería, en manos aún del «desgobierno» rojo,

En todas las ciudades de la España liberada-y no hay que decir que en Toledo también-hubo manifestaciones, actos públicos y discursos, para testimoniar al gran país amigo nuestra más alta simp: tía, junto con una honda y sincera condolencia por las víctimas. Alemania e Italia retiráronse de la Comisión de Control; y en la prensa mundial y en las Cancillerías hubo los comentarios y las actitudes desfavorables para los rojos, que el bárbaro hecho merece. Se ha visto un claro afán, de la parte de Valencia, de provocar y encender conflictos internacionales. Y la opinión mundial, al ponerse en guardia, ha censurado durísimamente al «gobierno rojo».

El otro acontecimiento de la semana, bien triste y doloroso, constitúyelo la muerte del general Mola, al ir en avión desde Vitoria a Valladolid. España entera ha vibrado de sentimiento profundo ante la muerte del invicto general. Al concederle el Generalisimo la Cruz laureada de San Fernando, ha querido testimoniar la gratitud y la admiración de España hacia la obra y la vida del gran general que la historia llenara de laureles.

En los frentes hay que destacar, en esta semana, los ataques enemigos por el frente de Avila, en forma y métodos análogos a los que usa sieme pre la táctica roja. Grandes masas de material y y de hombres golpearon sobre el cerco, de acero que componen las fuerzas nacionales. Nada han conseguido; nada que no sea un descalabro total, perdiendo numerosos aparatos de aviación—sólo el jueves se les derribaron quince-y causandoseles bajas en número de seis mil.

Por Vizcava hubo un temporal horrible, que impidió grandes operaciones. Dos notas muy expresivas queremos consignar: que desde que em pezó la ofensiva en Vizcaya, hace dos meses, van conquistados en aquellas tierras 2.526 kilómetros cuadrados, y que un cronista de guerra en aque frente, decía que estábamos «en las proximidades de Usándalo, a catorce kilómetros de Bilbao.

Retroceden los rojos en el frente de La Granja

EL DOMINGO EN TOLEDO La Artillería nacional bombardea las forti-

nes cultos de la Sacramental

Esta mañana, a las once, se celebró una misa solemne, en la que fué orador don Francisco Vargas Rojo, cura párroco de Nambroca, quien con su acostumbrada erudición y elocuencia, llenas de unción cripciones de la Marina de Guerra evangélica, cantó las glorias del Amor Divino.

Por la tarde a las siete, se expuso Su Divina Majestad, cantándoso por un escogido coro unas solemnes visperas, al final de las cuales organizose la procesión de visita de altares por el patio y ámbito de la Iglesia, cantándose piadosos motetes e himnos populares religiosos. La concurrencia de fieles en los cultos de la mañana y tarde fué muy numerosa.

Las pruebas oficiales de la sirena de alarma contra el peligro aéreo

Según se tenía anunciado, en la mañana del domingo, se realizaron las pruebas de la sirena que anunciará en adelante la presencia de aviones enemigos.

🖫 La plaza del Ayuntamiento, calle un copecto de gran animación. El nueva señal de alarma y como testimonio de felicitación a la autori dad militar, se congregó en diversos puntos de la ciudad, siendo unánimes los elogios formulados.

Mejoria del gobernador civil

El gobernador civil de Toledo, señor Cirujano, que se hallaba enfermo desde hace unos días, se encuentra ya muy mejorado de su indisposición, lo que muy de veras celebramos. Nuestro gobernador, durante la afección que le aquejó, no interrumpió un sólo día el despacho de los asuntos oficiales, a los que atendió cuidadosamente, sobreponiéndose a sus molestias físicas con el ejemplar espíritu patriótico que le caracteriza.

Concierio en Zocodover por la Banda de la Academia

La animación en bares y cafés, en la tarde del domingo, fué mayor que de costumbre. A ello no sólo contribuyó el mal tiempo, sino prinpalmente el anunciado concierto que había de dar la banda de la Academia en la plaza de Zocodover y que la gente esperaba ansiosamente. La lluvia impidió que la banda pudiera trasladarse al lugar del concierto a la hora señalada.

Bien entrada la tarde llegó a Zocodover la citada banda, siendo recibida con grandes aplausos.

Inmediatamente dió comienzo el concierto, durante el cual interpretó un celecto y escogido programa, en el que no faltaron el himno nacional y los himnos de las naciones herinanas.

El maestro Martin Gil v todos sus hombres hubieron de ver intetrumpido más de una vez la interpretación de su programa, con los numerosos aplausos que les fueron ributados.

En San Cipriano.—Los solem-|Funciones de cine a beneficio de las suscripciones

> El sábado, las empresas de los cines Imperio (de los Fiechas) y Moderno, ofrecieron los beneficios líquidos que se obtuvieran en sus secciones para engrosar las susy Homenaje de Toledo a la Le-

La concurrencia fué numerosa. aunque no toda la que se espe-

El beneficio obtenido por los dos cines ha ascendido a 601,20 peseseñor gobernador civil.

El homenaje de Toledo a la Legión

El vecindario toledano acogió desde un principio la feliz iniciativa de tributar en Toledo un homenaje a la gloriosa Legión con máxima simpatía y con todo entu-

por el diario EL ALCAZAR au ofensiva, se han visto obligados menta de día en día, y también en a retroceder en todos los sectores, el Gobierno civil se reciben múlti- habiendo abandonado en el terreno Bucha y otras colindantes, ofrecían ples donativos con igual objeto, de la lucha numerosos muertos y lo que hace esperar un espléndido cindario, deseoso de conocer la resultado, digno del patriótico de-

> Oportunamente se concretarán y rán seguramente brillantísimos.

Tiroteos en el frente del Jarama

En el frente de La Granja, los | Sólo en un lugar determinado se | dichos niños, ha zarpado con rumda ofensiva, retroceden en todos los sectores

Frente de Madrid.—Las baterías marxistas hicieron alguna presión contra las posiciones nacionales tas, cantidad que será entregada al en la Ciudad Universitaria y el Monte Garavitas, siendo acalladas por el fuego de la Artillería nacio nal, que respondió cumptidamente-

Los cañones nacionales de gran calibre batieron con violencia el círculo fortificado rojo de Madrid, causando duro quebranto a las milicias internacionales.

En el frente del Jarama hubo tiroteos de fusil y ametralladoras.

En el frente de La Granja, los La suscripción popular abierta rojos, incapaces de proseguir su heridos.

En un reconocimiento ofensivo que las fuerzas nacionales practicaron a vanguardia de nuestras organizarán los actos del home-lineas, se ha podido ver de cerca naje toledano a la Legión, que se-lel grave quebranto sufrido por el enemigo.

rojos, después de su fracasa recogieron 120 muertos, aparte de bo a Veracruz. los ya mencionados en los partes oficiales.

ficaciones rojas de Madrid

Los rojos envían fuera de España otros 500 niños en contra del deseo de sus madres

niños de la zona roja española.

Algunas madres se negaban a separarse de sus pequeños, pero éstos les fueron arrebatados violentamente.

a admitir los 500 niños, que tienen que ser enviados a Veracruz

Barcelona, 7 (madrugada).—Ha causado sensación en Barcelona el hecho de que el Gobierno de los Estados Unidos no haya querido admitir en su territorio los 500 niños que, como supuestos huérfanos de guerra, le enviaba el Gobierno de Valencia.

En vista de esta negativa, el vapor «México», que transportaba a

Después de la reunión urgente del Gobierno rojo, Prieto se muestra muy reservado

Lisboa.-El Comité rojo de Va-Barcelona, 6.-Del puerto de lencia, apreciando la gravedad de Barcelona ha zarpado hoy el vapor la situación, se reunió con carácter «México», que lleva a bordo 500 urgente. De lo acordado no se dió a la Prensa comunicado alguno.

> A las preguntas de los periodistas, Prieto, con visible gesto de malhumor, contestó con estas palabras secas y tajantes:

-Ya se comunicará lo que tenga Los Estados Unidos se niegan que comunicarse. No pregunten

Parangón del «Times» entre la España roja y la España nacional

Salamanca, -- El corresponsal del «Times» en Gibraltar, después de sus viajes por la España liberada y zona roja, dice lo siguiente:

«En la España nacional, la agrícultura, el comercio y la industria, florecen y prosperan. Todo el mundo trabaja entusiasmado, mientras en Jaén-zona roja-se pierde la cosecha de aceituna, ya que el Gobierno de Valencia no ha podido hacer valer su autoridad y los obreros no admiten los vales y papel moneda que el Gobierno les ofrece por su trabajo».

El descontento engendra a diario disturbios y huelgas. Cita casos concretos, entre ellos uno de un garage inglés de Málaga que, saqueado y parcialmente destruído por los marxistas, volvía a ofrecer sus servicios al público pocas semanas después de la conquista de la ciudad por los nacionales.

En Algeciras, San Roque y La Línea, no se advierte la existencia de la guerra y en el Hotel Reina Cristina de Algeciras, de apariencia inglesa, continúa el negocio con el esplendor de los mejores tiempos.

La Juventud socialista de kystas

Madrid, 6.—La Juventud socialista unificada entregó al dirigente roio un «memorandum» pidiendo la disolución del partido trostkysta. Al mismo tiempo comunica que se unen a la Internacional de las

Madrid, contra los trost-

Juventudes comunistas.

Antonio Lillo Macias

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Plaza de San Ginés, 1 TOLEDO

España entera-la España que gobierna y conduce el Generalísimo Franco-es una sola Milicia. No hay español sensible que no se sienta dentro de ella; dentro, con el espíritu, con las manos, con el pensamiento; ¡con lo que pidan a cada uno! No hay ya edades ni condiciones, ni siquiera sexos. Aquí estamos todos. Ni vanguardia ni retaguardia. Un solo corazón dispuesto a lo que sea, menos a sentirse humillado, escarnecido, esclavizado. España entera es un alma traspasada e invencible. ¡Animo! Aqui estamos los españoles todos. Feliz del que pueda hacer y pueda dar. ¿Es que hay algo más alto que ofrecerse a la Patria y ofrecerse a Dios?

DEL EXTRANJERO

admirable labor de los españoles residentes en la Argentina

Burgos.—Está siendo elogiadísima al ser conocida, la magnífica labor que lleva a cabo en la Argentina la ilustre dama doña Soledad A. Tristales. Esta señora ha organizado un espléndido servicio de auxilio a la España nacional. Mediante su organización, nuestra Patria ha recibido de los simpati zantes argentinos 20.000 pesos, 20.000 prendas de vestir, 7.000 pares de calzado, 10.000 kilos de azúcar, 1.000.000 de latas de conservas y otros varios regalos.

Ha constituído en la Argentina, con la aprobación expresa del Generalísimo, una Asociación que se llama «Legionarios civiles de Franco», que se dedican a la recogida de donativos para la organización de los orfelinatos para los huérfanos de la guerra civil. En pocos días han recaudado la canti dad suficiente para sostener seis de éstos. La misma ilustre dama se propone sostener de su peculio particular varios orfelinatos y la organización «Legionarios de Franco» se propone constituír uno por cada provincia de España.

Así lo manifestó la señora en la alocución que pronunció desde Radio Buenos Aires.

Se piensa llegar a absorber unos 20.000 huérfanos de la guerra que recibirán alimentación y educación de esa entidad.

Los duques de Windsor en Viena

Viena.—En su recorrido por la Europa Central los duques de Windsor han llegado a Viena procedentes de Venecia.

Inglaterra y Francia tratan de que Alemania e Itaiia se reintegren al control

Londres, 6.-El embajador de Francia en Londres ha mantenido una extensa conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros británicos, señor Eden. El objeto de la entrevista fué buscar la manera de que Alemania e Italia se reintegren al Comité de No Intervención lo más rápidamente posible.

Afirman los ingleses que el fin de Bilbao se acerca

Dice el corresponsal del "Daily Telegrai,, que no sólo Se juega la suerte de Bilbao sino la de toda la guerra El sol en Vizcaya señalará el prin-

Juventud española Decálogo

1.—Prepárate para la nueva España. Entre lo viejo, carcomido y triste de ayer y la serena luz de mañana, tú eres el bello y fuerte

II.—Prepárate. Llena tu vida de nuevo espíritu y de trabajo. El espíritu es lo más dificil de captar: ve despacio, estúdialo, amálo. El espíritu no son las palabras, por altas que sean; no son reglamentos ni programas. El espíritu es, justamente, lo que hay dentro de ellos, invisible, germinador, dinámico.

III.- España va a necesitarte. Prepara bien tu vida para la guerra y la paz. Se ha principiado el arco feliz de una nueva Espeña; aprende con afán cuáles son sus ideales, su norma y su estilo. Apréndelo; practicalo. ¿No tienes lefes y maestros que te encaminen? Nueva España, nueva conducta: ahí está tu deber primero en esta hora.

IV.—Pon ardor en todo. No leas en frío las normas que te den: no oigas a tus Jefes o Maestros con corazón indiferente; no hables nunca con voz baritona, llana e igual. En este instante lírico, exaltado y caliente, no hay más que un deber: dejarse arrebatar por la santa y sutil pasión que llena todo.

V.—Alégrate. España amanece. Ha comenzado en los caminos de su Historia, una nuexa Edad. Puedes sentirte feliz pensando en que eres tú quien abre el nuevo camino; pensando en que eres tú quien va a ir el primero por esta España gloriosa y recental Pero ¿comprendes bien lo que eso significa? ¿Mides bien a lo que eso obliga con deber ineludible?

VI.—Trabaja. La obra de los hombres no surge de súbito; es resultado de mil esfuerzos; cosecha de mil afanes. Trabaja. En la trinchera el «trabajo» se llama valor, heroísmo, fe. En la retaguardia llámase estudio, disciplina, generosidad, deber. En la trinchera la juventud da norma y ejemplo: impetu y heroismo que no tienen medida. No lo olvides tú aquí un sólo instante,

VII.- Fortalécete. Dedica tiempo a la educación física. Endurece tu músculo. Hazte ágil, resistente, sobrio. La salud física es un don que debes ofrecer a la Patria; no la malgastes con turbios vicios suicidas. Consérvate sano, fuerle y limpio.

VIII.—Salud del cuerpo y salud del espíritu. Sé creyente. Busca la MM. Vincet Aurio y Mara Dormo, virtud. Ama a España. Piensa en Dios.

IX.—Ten fortaleza de ánimo. Acumula reserva moral; aprende a sufrir adversidades; no sueñes con que el camino de tu vida ha de ser claro y fácil, como en un cuento azul.

X.-LEstás en «Falange»? Falange: mitad Escuela, mitad Cuartel; dos aprendizajes que necesitas; dos afluentes que el alma de la nueva España quiere y busca con limpio anhelo. Estés donde estés, llénate repartidas en los diferentes deparel corazón y el ansia de austeridad; llénalos de disciplina; de sentido grave; de orgullo nacional. El Ejército, el Generalísimo, la Patria, Dios: he ahí los altos senderos de tu vida; echa por el!os pensamiento aproximadamente, el número de esos evacuados, pero es de espey amor.

luan de TOLEDO

■El fin de Bilbao se a^erca, y de esta batalla dicen los ingleses-depende la suerte de la guerra

«L'Oeuvre» y «L'Ere Nouvelle», órganos del Frente Popular francés, dan cuenta de que, según el corresponsal del Daily Express en Bilbao, al capitán del buque bri tánico «Alise Marie», que desembarcó hace días un cargamento de víveres en dicha ciudad, y que está cargando mineral de hierro, se ha dirigido al cónsul inglés pregun tando si debía apresurarse a dejar el puerto b baíno. La propia gestión han realizado otros capita nes de buques.

El cónsul británico telegrafió seguidamente al Foreing Office, y recibió en contestación un telegrama, firmado por Eden, aconsejan do a todos los buques británicos que abandonaron el puerto de Bilbao la antes posible.

En consecuencia, termina diciendo dicho corresponsal inglés, se cree que la mayoría de buques ingleses zarparán de Bilbao, escol tados por navíos de guerra de su

El Gobierno francés se resigna a la caida de Bilbao

30.000 refugiados son esperados en Francia

París, 6.-El Gobierno acaba de conseguir la firma del presidente de la República de un decreto autorizando se carguen al capítulo 30 bis del presupuesto del Interior («asistencia a los refugiados espa ñoles»), cantidades que se elevan a la suma total de cinco millones de

En la exposición de este decreto. se expresan en estos términos:

«En razón de las amenazas que pesan a la hora actual sobre el puerto de Bilbao, por el lado de la loma de Bermeo, por las tropas nacionales, es de esperar que un gran número de súbditos españo les, especialmente mujeres y niños, se refugiarán en Francia y serán tamentos que va albergan actualmente 3 500 personas.

No es posible calcular ahora, rar lleguen a 15.000 y tal vez alcancen a 30 000.

LAS CHARLAS DE QUEIPO DE LLANO

Francia espera que huyan de Bilbao 30.000 personas cipio de una serie de acontecimientos

La canallesca actitud de los marxistas ante la muerte del g'orioso general Mola

Sevilla (12 noche).-El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, comenzo diciendo:

He tenido una gran satisfacción visitando las marismas del Guadalquivir, que los marxistas habian convertido en ruinas. Por su aspecto, demuestran que por ellas pasó el caballo de Atila de los marxistas; pero el cambio de régimen las han convertido en un campo de cultivo, recogiéndose de él arroz suficiente para este año.

Después el general sigue el análisis de los días anteriores acercade la «legitimidad» y «constitucionalidad» del Gobierno de Valencia. Se refiere a una carta recibida de un comunicante anónimo de Barcelona, que no lee por su mucha extensión, pero de la que da interesantes.

Se habla en dicha carta de la forma en que los elementos y partidos del Gobierno se instalaban en las casas de Barcelona. Las nuevas eranconfiscadas por la C. N. T. y la F. A. I., y los vecinos tenían que pagar dos veces la renta; sino lo hacían eran detenidos o «paseados». Cuando huían, el Gobierno de la Generalidad se incautaba de la casa, y silos inquilinos eran de otros partidos, les robaban los muebles.

Eran también robados los libros de las bibliotecas particulares, y los aprovechaban para encender y alimentar las estufas, ante la falta-

Las gentes podían casarse por cuatro cuartos; se llevaban a la señora, y a los pocos días la abandoneban, sustituyéndola por un proce. dimiento cualquiera, con lo que dejaban tamaño a Don Juan Tenorio.

Los dirigentes, engañando a los trabajadores, les prometicas las tierras serían de ellos; pero luego se incautaban de las fincas. «rabassaires» quedaban desengañadísimos.

Lo mismo que con las tierras, han hecho con los cerdos (ilos pobrecitos indalecios!). Pero esto ha dado por resultado el que acaben con el mercado.

Antes de los pueblos iban a Barcelona cada ocho días por víveres, y ahora, como no les dejan llevarse raciones diarlas, tienen que andar

Homenaje nacional al invicto general **M**ol**a**

El Generalisimo ordena se guarde oficialmente un dia de luto por la muerte del gran general

Burgos, 6.—Por orden de S. E. el Generalísimo, el próximo martes será día de luto, en recuerdo de la: trágica muerte del invicto general Mola.

10 o 12 kilómetros para poder comer. Las payesas llevan huevos a vender, y el Comité los compra a cuatro pesetas y luego los vende a

Lo que ocurre en Gerona es peor. Los milicianos, cuando ven a las gentes comprar comestibles, les dejan que lo hagan; pero despuésregistran y se los quitan.

En Valencia sucede lo mismo. Los obreros no trabajan. Si la guerra: dura hasta el año que viene, la situación será espantosa. Los trabajadores desean ardientemente que lleguen nuestras fuerzas para que les. alivie la situación.

Expone después el general algunos datos de la socialización de peluquerías, panaderías y lecherías en Barcelona, y dice que todas estas infamias se cometen a ciencia y paciencia del Gobierno.

Seguidamente se refiere a lo propuesta del Gobierno inglés acercade un nuevo sistema de control en los puertos del Mediterráneo,

A ude a los partes rojos, rebatiendo sus mentiras, y añade que en Barcelona se habla de la protección que se va a dispensar a Bilbas. Esto-d'ce el general-es curios; pero van a llegar tarde.

Hoy ha llovido, y por los cálculos parece que mañana lloverá también. Pero por la tarde puede salir el sol, y esto será el principio de una serie de acontecimientos.

Las radios de Bilbao. Bayona, Madrid y Valencia, faltando el respeto debido a la figura del general Mola, se divierten afirmando que, según los técnicos. Mola no pereció en accidente de aviación, sino en las trincheras, y otra versión asegura que el accidente fué un acto de: «sabotage».

Pero esas falsedades son fruto de las intenciones canallescas de los marxistas, pues ya es sabido que el general Mola murió víctima desu dinamismo, lo que demuestra el arrojo que poseía y su deseo de: llegar pronto a Valladolid para cumplir una misión.

El general Mola, murio como vivió siempre: como un caballero y como un hombre de honor. Por mucho que se quiera alterar la verdad, será en vano, porque la figura de Mola está muy encima de toda esa canalla que la ataca.

Por último, el general se refició a las operaciones del día y leyó la: acostumbrada lista de donativos.

PANTALLA SEMANAL

Toledo, al igual que toda la Espeña liberada, vibró de entusiasmo patriótico al expresar su adhesión a Italia y Alemania, para hacerles presente su protesta y sentimiento por la agresión de la aviación roja a la marina de dichas naciones.

Nota altamente patriótica y emocionada la que de manera espontánea dieron los toledanos en la noche del martes. Las calles toledanas se vieron invadidas por una multitud que al grito de «¡Franco! ¡Fra-co!» era exponente de su admiración y cariño hacia las dos naciones hermanas.

El entusiasmo que en todo momento presidió aquella manifestacion, fué aureolado también con

la presencia en ella de los heroicos legionarios, quienes eran portadores de numerosas banderas, y para los que también fueron la devoción y los aplau sos de la multitud en el recorrido a los diversos centros oficiales.

El dolor de España en estos días se ha reflejado también en nuestra ciudad. La gloriosa bandera na cional ha pendido en los centros oficiales a media asta y en todos los balcones el crespón negro era muestra del hondo pesar causado por la pérdida del laureado general Mola, baluarte inolvidable en la gesta de la Nueva España.